

Décès de Bernard AUDRAS – Expression des membres de l'ACO en relais

07/06/2025, ACO92sud. Chers membres de l'ACO. Bernard Audras s'est éteint le 6 juin dans sa 87ème année. Nous sommes bien tristes mais aussi heureux de ces temps vécus avec lui en ACO comme aumônier de notre secteur, de l'équipe de Boulogne/ Issy et de la région. Il nous a accompagnés de nombreuses années en animant la « formation biblique » qu'il savait actualiser et ancrer dans les valeurs du VOIR, JUGER, AGIR pour éclairer nos engagements dans l'Eglise d'aujourd'hui. Il animait aussi la « lecture collective » permettant une réflexion commune sur des livres choisis par le groupe. Son implication aux temps de retraite était formidable également. La célébration aura lieu à l'église de l'Immaculée Conception à Boulogne à une date qui sera précisée ultérieurement. L'équipe de l'ACO-92Sud (transmis par Emmanuel Delespine).

07/06/2025 : Pierre Flament : non, je ne savais pas. Merci Brigitte. Bernard Audras est d'abord venu en relais ACO du soir à La Défense en qualité de PO pour faire rdv avec des croyants du même terrain. .. puis a accepté d'en être l'aumônier. Sa profondeur spirituelle et son engagement de PO dans le monde ouvrier nous ont tous beaucoup aidés. Amical bonjour aux amis dont j'ai encore le mail. Pierre.

07/06/2025, Michel Bax : Bonjour Pierre, bonjour Brigitte. C'est une bien triste nouvelle, Bernard avait éclairé de sa bienveillance notre parcours en équipe. Tenez nous au courant quand vous aurez les détails de ses obsèques, si je peux je tâcherai d'y assister. Mes amitiés à tous. Michel.

07/06/2025, Paulo Francisco : Merci pour le partage de cette nouvelle même si elle est bien triste. Que Bernard repose en paix... il a beaucoup semé... beaucoup aidé... beaucoup accompagné... Paulo.

08/06/2025, Patrick Costagliola : Merci de l'information. Je garde un très bon souvenir d'un accompagnateur spirituel mais qui était aussi un membre à part entière de notre équipe. Merci à lui et toutes mes condoléances à sa famille et à l'ACO qui perd un membre important ! Patrick.

09/06/2025, Luc Rougé : Bonjour à tous. Plus touché par ce départ que ce que je peux vous dire, même si je n'avais plus de nouvelles de lui depuis plusieurs années mais je savais qu'il était resté sur le 92. Si je peux me faire remplacer dans un agenda toujours très chargé, je viendrais à Boulogne, Bernard a été quelqu'un qui a compté dans mes choix dont celui de rejoindre le Conseil de Prud'hommes de Nanterre. Il a rejoint nos deux François (Prêtres responsable du Relais Jean XXIII à l'époque), et doivent maintenant échanger leurs souvenirs sur ce relais Jean XXIII qui m'a fait tant grandir et nous à tous, nous les très anciens, fait grandir. Ce Relais, ou il y aura 30 ans en juillet, nous apprenions le retour vers le Père de François Pejac, Prêtre responsable du relais que je n'ai jamais oublié. Bernard, je l'ai connu, avant même d'apprendre qu'il était Prêtre, comme militant CFDT comme moi dans l'assurance, délégué syndical de sa boîte Préservatrice Foncière Assurance .Il a été signataire pour la CFDT de notre Convention Collective Nationale le 27 mai 1992 comme membre du Conseil de branche assurance. Je l'ai retrouvé sur le Relais lors de mon arrivée sur la défense ou j'ai rejoint l'ACO.

Nous étions nombreux lors de la célébration de ses 50 ans d'ordination à Notre Dame de Pentecôte.

Bernard il fait parti de ces Prêtres qui me font encore fréquenter régulièrement nos Églises.

Dès que j'ai la date de ses obsèques je préviendrais les anciens CFDT assurance avec qui j'ai gardé des contacts si ils ne le savent pas encore.

Bien fraternellement, Luc Rougé

10/06/2025, Gabriel Lecomte : Merci pour cette triste information. Bernard comme tous les PO du relais ont été pour nous des personnes importantes dans notre cheminement. Je partage tous vos messages en me rappelant nos partages au relais Jean XXIII. Je ne pourrais pas assister à son enterrement. Toutes mes amitiés. G. Lecomte.

11/06/2025, Emmanuel Delespine : Bonjour les copains. Je vous fais suivre l'information du secteur ACO 92 Sud concernant la date des obsèques de Bernard Audras. Pour ma part je ne pourrai pas m'y rendre en raison d'un examen de santé non déplaçable. Je conserve une image de Bernard comme quelqu'un fidèle à ses engagements et qui a su entourer les travailleurs du site de la défense à Notre Dame de Pentecôte. Je joins un article du journal Mission Ouvrière sur son témoignage de vie en EHPAD en 2024 (voir pièce jointe)) Amicalement.

« Bonjour à toutes et tous. La date retenue et validée pour les funérailles de Bernard est le mercredi 18 juin à 14h30 à l'église de l'Immaculée Conception 63 rue du Dôme à Boulogne Billancourt. Selon les vœux de Bernard il n'y a ni fleurs ni couronne mais la possibilité d'un don aux Resto du Cœur et/ou à la Cimade. Merci de respecter ce vœu de Bernard. Il y aura une boîte ou une enveloppe au fond de l'église pour les dons. Ceux qui le souhaitent pourront y contribuer. L'équipe de l'ACO-92Sud »

12/06/2025, Thierry Duvernay : Certains d'entre vous connaissaient Bernard Audras, celui-ci s'est éteint le 6 juin dans sa 87^{ème} année. Prêtre Ouvrier, son activité professionnelle avant sa retraite était au sein d'une compagnie d'assurance où il était aussi militant de la CFDT. Il a accompagné le secteur ACO du 92 sud mais aussi les relais Jean XXIII à la Défense. Il était aussi dans l'équipe animant la maison d'Église Notre Dame de Pentecôte aussi à la Défense

14/06/2025, Alain Château : Bonjour. Toute ma présence dans mon cœur et dans la foi auprès de Bernard Audras, de sa famille et de ses proches. Bernard a tellement fait pour l'ACO à La Défense ! Je vous embrasse tous très fort. Alain.

15/06/2025, Hubert Doucet : Je m'associe à la prière collective pour rendre hommage à Bernard Audras pour sa double fidélité à l'église et à la classe ouvrière . Aumônier d'ACO il était disponible pour tous les actes missionnaires ,notamment pour les relais , à l'écoute des militants il savait les aider dans les responsabilités qu'ils prenaient.

J'ai beaucoup apprécié l'homme ,le prêtre pour sa chaleur humaine et sa foi profonde dans la possibilité que chaque femme ,chaque homme peut rencontrer Jésus Christ sur son chemin. Fraternellement à toutes et à tous Hubert

16/06/2025, Françoise Pons : Merci Pierre. Je serai présente mercredi. Bernard comptait beaucoup pour moi. Hugues Morel d'Arleux a écrit un beau texte sur Bernard sur le groupe WhatsApp de NDP. Je pense qu'il sera aussi sur le prochain Cahier d'espérance. Amitiés. Françoise

"Nous sommes bien tristes mais aussi heureux de ces temps vécus avec lui en ACO comme aumônier de notre secteur 92 sud, de l'équipe de Boulogne/ Issy et de la région."

"Il nous a accompagnés de nombreuses années en animant la « formation biblique » qu'il savait actualiser et ancrer dans les valeurs du VOIR, JUGER, AGIR pour éclairer nos engagements dans l'Église d'aujourd'hui."

"Il animait aussi la « lecture collective » permettant une réflexion commune sur des livres choisis par le groupe. Son implication aux temps de retraite était formidable également."

"Bernard comme tous les Prêtres Ouvriers du relais ont été pour nous des personnes importantes dans notre cheminement. Je partage tous vos messages en me rappelant nos partages au relais Jean XXIII."

"Bernard a été quelqu'un qui a compté dans mes choix dont celui de rejoindre le Conseil de Prud'hommes de Nanterre."

" Il a rejoint nos deux François (Prêtres responsables du Relais Jean XXIII à l'époque), et doivent maintenant

échanger leurs souvenirs sur ce relais Jean XXIII qui m'a fait tant grandir et nous à tous, nous les très anciens, fait grandir."

"Ce Relais, où il y aura 30 ans en juillet, nous apprenions le retour vers le Père de François Pejac, Prêtre responsable du relais que je n'ai jamais oublié."

" Bernard, je l'ai connu, avant même d'apprendre qu'il était Prêtre, comme militant CFDT comme moi dans l'assurance, délégué syndical de sa boîte Préservatrice Foncière Assurance.

Il a été signataire pour la CFDT de notre Convention Collective Nationale le 27 mai 1992 comme membre du Conseil de branche assurance.

Je l'ai retrouvé sur le Relais lors de mon arrivée sur la défense où j'ai rejoint l'ACO."

"Nous étions nombreux lors de la célébration de ses 50 ans d'ordination à Notre Dame de Pentecôte."

"Bernard il fait partie de ces Prêtres qui me font encore fréquenter régulièrement nos Églises.

"Je garde un très bon souvenir d'un accompagnateur spirituel mais qui était aussi un membre à part entière de notre équipe."

"Bernard Audras est d'abord venu en relais ACO du soir à La Défense en qualité de Prêtre Ouvrier pour faire révision de vie avec des croyants du même terrain, puis a accepté d'en être l'aumônier. Sa profondeur spirituelle et son engagement de Prêtre Ouvrier dans le monde ouvrier nous ont tous beaucoup aidés."

"il a beaucoup semé... beaucoup aidé... beaucoup accompagné..."

Ce recueil de vos expressions en dit long sur la vie d'amitié, d'humanité et de foi qui nous a réunis à différentes périodes dans le relais ACO de La défense et autres relais.

Merci à Bernard de nous réunir.

Voici l'avis de décès du Père Bernard AUDRAS transmis par la Diocèse.



Mgr Matthieu Rougé confie à votre prière



Le Père Bernard AUDRAS

rappelé à Dieu le 6 juin 2025, à l'âge de 86 ans,

dans sa 58^e année de sacerdoce.

Ses obsèques seront célébrées mercredi 18 juin 2025 à 14h30

en l'église de l'Immaculée-Conception de Boulogne-Billancourt.

L'inhumation aura lieu au cimetière Pierre Grenier de Boulogne-Billancourt.

Le Père Bernard Audras est né le 2 août 1938 à Colombes et a été baptisé ce même mois en l'église Saint-Pierre–Saint-Paul de Colombes.

Diplômé en Sciences Politiques de l'université de Paris en 1959, il suit sa formation ecclésiastique au séminaire de la Mission de France à Pontigny (89) entre 1959 et 1967. Ordonné diacre en vue du sacerdoce en 1966 à Puteaux, il est ordonné prêtre pour la Mission de France le 23 avril 1967 à Pontigny.

Tout d'abord nommé pour la Mission de France dans le diocèse de Créteil à Vitry-sur-Seine pour un an, il est ensuite nommé conseiller pour la Mission de France à Fontenay-sous-Bois.

En 1969, il devient prêtre ouvrier à Boulogne-Billancourt.

En 1974, il est incardiné, par Mgr Jaques Delarue, dans le diocèse de Nanterre où il continue sa mission de prêtre ouvrier à Boulogne.

En 1997, il est élu au conseil presbytéral et le restera jusqu'en 2003.

En 1999, Mgr Gérard Daucourt le nomme également aumônier du secteur sud pour l'Action Catholique Ouvrière des Hauts-de-Seine. Il le restera jusqu'en 2005 où il est nommé pour 3 ans, par les évêques de la Province Ecclésiastique de Paris, aumônier régional de l'Action Catholique Ouvrière.

En 2014, alors qu'il est en situation de retraite active depuis un peu moins d'un an, il rejoint le Conseil Diocésain de la pastorale en milieux ouvriers et populaires, il y restera jusqu'à sa retraite définitive, en 2024.

Rendons grâce à Dieu pour tout le ministère que le Père Bernard Audras a accompli au service de l'Église et confions-le à la miséricorde du Seigneur.